

Ercros anuncia el cierre de cinco plantas y despide a 355 trabajadores

El plan afecta a las instalaciones de Sant Celoni y Monzón (Huesca)

La empresa catalana Ercros ha presentado un plan de reestructuración que implica el cierre de cinco de las 19 fábricas de la compañía y un recorte de 355 puestos de trabajo. También plantea el cese de cuatro líneas de productos.

CRISTINA FONTGIVELL

BARCELONA. - La química Ercros dio a conocer ayer un plan de reestructuración que incluye el cierre de cinco fábricas, ubicadas en Sant Celoni, Monzón (Huesca), Silla y Catadau (Valencia) y Huelva; así como una reducción de la plantilla de 355 trabajadores entre el 2007 y el 2010. Además, tiene previsto el cese de la fabricación de cuatro líneas de productos por considerarlo poco rentables.

En concreto, el plan de ajuste prevé el despido de 355 trabajadores que representan un 16% de una plantilla de 2.162 personas, en los próximos cuatro años. Hace dos meses, la compañía ya anunció el despido de 110 empleados, que se incluyen en la cifra anunciada ayer. Según el presidente de Ercros, Antoni Zabalza, "un tercio o más de esta cifra podría realizarse este año", y piensa que el grueso se dará en los primeros dos años del plan.

El cierre de la fábrica de Sant Celoni, que ya se hizo público el pasado febrero, tendrá lugar este año e implicará la eliminación de 54 puestos de trabajo. En Monzón, afectará a 125 trabajadores y en las instala-

Centros de producción en España



ciones de Silla y Catadau y Huelva, a unos 35. El resto de las bajas están por especificar y se darán en toda la compañía.

Los sindicatos CC.OO. y UGT han rechazado la decisión de la empresa química. Le han pedido que detalle los términos exactos del proyecto de reestructuración y que desarrolle un nuevo plan "que no implique el cierre de ningún centro ni medidas laborales traumáticas".

El desencadenante de los recortes anunciados ayer se encuentra en la adquisición de dos sociedades, Aragonesas y Derivados Forestales, llevada a cabo por Ercros en el periodo 2005-2006, y que supuso triplicar la cifra de negocio del grupo químico. Según Zabalza, "con este plan iniciamos un giro estratégico

que implica actuar sobre la estructura para conseguir una empresa más eficiente". Las adquisiciones del año pasado comportaron un descenso del beneficio neto de Ercros desde los 38,25 millones registrados en el 2005 hasta 4,46 millones.

Aparte de los recortes en la planta y el cierre de cinco plantas, Ercros dejará de fabricar cuatro tipos de productos: los fitosanitarios, el cloruro potásico, el clorato potásico y la entromicina base.

El coste total del plan de reestructuración de Ercros asciende a 123 millones de euros, y se financiará mediante una ampliación de capital por un importe de 144 millones. A su vez, ésta también servirá para reducir la deuda de la sociedad en 21 millones. ●

Zapatero juzga satisfactorio el desenlace de la opa de Endesa

JAUME V. AROCA

MADRID. - El presidente del Gobierno juzgó ayer positivamente el desenlace final de la opa de Endesa. José Luis Rodríguez Zapatero intervino en la sesión de control en el Congreso, donde el líder de la oposición, Mariano Rajoy, le reprochó por la intervención del Ejecutivo en este controvertido asunto.

Zapatero desgranó los motivos de este balance, a su juicio positivo: "En primer lugar, porque los accionistas han visto mejorada la cotización de la acción. En segundo lugar, porque ahora los consumidores dis-

ponen de más actores en el sector energético como consecuencia de la entrada de importantes empresas en nuestro mercado. Y por último -concluyó el presidente- porque en una opa donde han concurrido diversos actores ha habido un acuerdo de los accionistas principales".

El líder del principal grupo de la oposición, que ayer cargó con armas y bagajes contra el Gobierno por este asunto de la opa y la batalla entre el presidente de la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) y el presidente del Ejecutivo, aseguró que el presidente del Gobierno "tiene la cara más dura que

el pedernal" y le exigió que "haga una comisión de investigación" para aclarar "este espectáculo bochornoso, impropio de un gobernante democrático. Ningún país de Europa lo aceptan de ninguna manera. Debería darle vergüenza".

Zapatero, en la réplica a Rajoy, reprochó al Partido Popular su gestión en otras situaciones similares y en este sentido evocó la actitud del Partido Popular en la opa de Repsol sobre Gas Natural e Iberdrola que el Gobierno rechazó, recordó Zapatero, porque "no lo veía bien".

En sucesivos turnos en esta sesión también le tocó lidiar con el asunto al vicepresidente económico del Gobierno, Pedro Solbes, quien aseguró que "no teme" la comparencia del presidente de la CNMV. Conthe comparecerá el próximo martes en la comisión de Economía del Congreso. ●

BREVES

Telefónica vende Airwave por 3.000 millones

Telefónica ultima la venta de Airwave al fondo de capital riesgo australiano Maquire por 3.000 millones de euros. Esta compañía, filial de la operadora británica O₂, está especializada en la seguridad de las comunicaciones celulares. Con los ingresos de esta venta, la compañía que preside César Alierta dispone de liquidez suficiente para afrontar la compra de una participación en Olimpia y pactar la adquisición de los activos celulares de Telecom Italia en Brasil sin aumentar su deuda. A los ingresos que obtendrá con la venta de Airwave hay que sumar los que tiene previsto conseguir en la segunda quincena de mayo con la venta de Endermol, que se estiman en 2.300 millones. - Redacción

Lufthansa, abierta a la compra de Iberia

La aerolínea alemana Lufthansa confirmó ayer sus objetivos para el 2007 y el 2008, entre los cuales se encuentra crecer con adquisiciones. El presidente de la compañía, Wolfgang Mayrhuber, admitió durante la presentación que Iberia está en el punto de mira, pero señaló que toda prudencia es poca ante los elevados precios que ha alcanzado. En medios financieros se señala que Lufthansa podría concurrir a la compra de Iberia con Marsans, cuyos dueños son accionistas de Spanair que ya forma parte de Star Alliance. El objetivo sería contar con un accionista español para no perder los derechos de vuelo a Latinoamérica. Los alemanes no confirmaron tal extremo. - Redacción

El euro roza su máximo histórico ante el dólar

El euro superó ayer los 1,36 dólares y quedó muy cerca de su máximo histórico, alcanzado en diciembre del 2004, mientras la divisa estadounidense seguía cayendo y marcaba su nivel más bajo con respecto a la libra en 26 años. Tras alcanzar los 1,3614 dólares y aproximarse al récord de 1,3667 dólares, la divisa comunitaria se abarató ligeramente, hasta los 1,3582 dólares. Mientras, la libra, cuyo valor alcanzó esta semana los dos dólares, superaba el valor de cierre de ayer en Nueva York de 2,0066 dólares y llegó a alcanzar los 2,0132 dólares.

El euro consolidó su escalada la semana pasada, después de que el Banco Central Europeo (BCE) sugiriera que el actual ciclo de subidas en los tipos de interés no ha concluido. La decisión del BCE de mantener los tipos de interés en el 3,75% ya había sido adelantada por los analistas y no sorprendió a los inversores. Sin embargo, el discurso del presidente de la institución, Jean Claude Trichet, confirmó que la política acomodaticia se mantiene y que el precio del dinero subirá probablemente al menos hasta el 4%.

Mientras tanto, y salvo en la campaña electoral francesa, los políticos se mantienen en silencio a pesar de la subida del euro, que encarece las exportaciones. Ayer, Jean-Claude Juncker, primer ministro luxemburgués y presidente del Eurogrupo de los ministros de Finanzas de la zona euro, se contentó lanzando una tímida advertencia a los especuladores que se endeudan a bajos tipos de interés y predijo que "los mercados no deberían aventurarse en apuestas en una única dirección". - Bloomberg

El administrador de Ferrys pide la liquidación

El administrador único de Ferrys, José Luis Pons, presentó ayer en el Registro Único de Entrada (RUE) de los juzgados de Valencia la solicitud de liquidación de la empresa textil valenciana, al no poder encontrarse un comprador que pueda salvar la firma, según informó el secretario general del Sindicato Independiente (SI), Fermín Palacios. Palacios indicó que el escrito en el que se solicita la liquidación de la empresa, presentado en el RUE, tardará 48 horas en llegar al juzgado de lo mercantil número 1 de Valencia, por lo que habría dos días de plazo para concretar una posible oferta que llevara a retirar el escrito de disolución. - Europa Press



Jean-Claude Juncker